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Seleção Brasileira foi 
derrotada pelas atu-
ais campeões mun-
diais por 2 a 0; Marta 
levou vermelho ain-
da no 1º tempo

A Seleção Brasileira 
Feminina de futebol 
foi derrotada por 2 a 
0 pela Espanha nes-

ta quarta-feira (31), em Bor-
deaux, pela terceira e última 
rodada da fase de grupos da 
Olimpíada de Paris.

Com a derrota para as 
atuais campeãs mundiais, 
a equipe do técnico Ar-
thur Elias encerra na ter-
ceira posição do grupo C, 
e aguarda a definição dos 
outros dois grupos para 
saber se conseguirá a clas-
sificação às quartas de final 
como uma das melhores t 
erceiras colocadas.

O Brasil tem 4 pontos no 
grupo C e saldo de gols 
negativo de -1. No grupo 
A, o atual terceiro colocado 
Canadá não somou pontos 
ainda e tem dois gols de 
saldo, enquanto no grupo B 
a Austrália, com 3 pontos e 
saldo negativo de -2, ocupa 
a terceira colocação.

Os confrontos que defini-
rão a classificação à próxima 
fase da Olimpíada aconte-
cem todos nesta quarta.

A derrota para a Espanha 
pode ter marcado a despe-
dida de Marta da Seleção 

Marta é marcada durante partida da Seleção conta a Espanha

Paris 2024

Bia Ferreira vence holandesa e 
vai à semifinal do boxe em Paris

Rafael Macedo comete erro, é desclassificado 
e perde a disputa do bronze no judô em Paris

Bia Ferreira comemora 
vitória na Olimpíada 
de Paris

Rafael Macedo lamentou a derrota ao 
final da luta pela medalha de bronze

O Brasil garantiu mais 
uma medalha, nesta 
quarta-feira (31), após a 
boxeadora brasileira Bia 
Ferreira vencer a holan-
desa Chelsey Heijnen nas 
quartas de final da cate-
goria até 60kg feminino.

Falta agora saber a cor 
da medalha, já que o boxe 
olímpico não tem disputa 
de terceiro lugar — ambos 
os perdedores das semi-
finais recebem medalhas 

O Brasil esteve muito 
perto de garantir mais uma 
medalha de bronze no judô 
nos Jogos de Paris-2024, 
mas um erro básico no 
final da luta culminou em 
uma punição para Rafael 
Macedo (-90kg) e a perda 
da medalha, que ficou com 
o francês Maxime-Gael 
Ngayap Hambou.

Rafael fez um belo ata-
que já nos minutos finais 
do confronto, mas o fran-
cês se virou e conseguiu 
cair de frente, evitando a 
pontuação do brasileiro, 
que na sequência tentou 
imobilizar o adversário no 
chão, mas ao fazer isso 
agarrou a manga do judo-
gi de Hambou pela parte 
interna, o que é proibido 
pela regra, e acabou sendo 
punido. Como já havia le-
vado dois shidos durante a 
luta, o terceiro resultou na 
sua desclassificação.

O brasileiro venceu suas 
duas lutas iniciais, mas aca-
bou derrotado nas quartas 
de final e foi para a dispu-
ta da repescagem. Rafael 
se recuperou e venceu a 
primeira luta, ganhando 
o direito de disputar a 
medalha de bronze.

O duelo pela medalha foi 
equilibrado desde o come-
ço, com o brasileiro ten-
tando impor sua pegada e 
o francês se esquivando. 

MEDALHA GARANTIDA! JUDÔ

de bronze.
Esta será a segunda 

medalha olímpica de Bia 
Ferreira, que havia ficado 
com a prata em Tóquio, 
há três anos. Inclusive, a 
boxeadora baiana vai en-
frentar a irlandesa Kellie 
Harrington na semifinal, 
exatamente sua algoz na 
última Olimpíada.

A revanche está mar-
cada para sábado 
(3), às 17h08 (horário  

Com isso, ambos recebe-
ram a primeira punição 
com menos de um minuto.

Pouco depois, Rafael der-
rubou o francês, que reagiu 
com rapidez e conseguiu 
não cair de costas, não 
contando uma pontuação. 
Na sequência, os dois fica-
ram pendurados ao rece-
ber mais uma punição.

de Brasília).
Após vencer os dois pri-

meiros rounds com una-
nimidade entre os juízes, 
a brasileira apenas admi-
nistrou o terceiro round, 
já que apenas um nocaute 
da holandesa a faria per-
der a luta.

Para acompanhar mais 
notícias sobre as Olimpí-
adas de Paris 2024, aces-
se o portal Vanguarda  
do Norte.

No último lance antes do 
tempo regulamentar aca-
bar, Rafael conseguiu mais 
uma queda, Hambou se 
defendeu bem novamente 
e foi quando veio o lance 
da punição que deixou o 
Brasil sem medalha, ge-
rando muita indignação 
do técnico brasileiro, An-
tônio Carlos “Kiko” Pereira.

Brasil perde para Espanha com expulsão 
de Marta e aguarda definição por vaga

Brasileira. Expulsa ainda 
no primeiro tempo, a ca-
misa 10 terá que cumprir 
suspensão nas quartas de 
final, caso o Brasil confirme  
a classificação.

Aos 50 minutos da etapa 
inicial, Marta foi disputar 
uma bola na entrada da 
área e acabou levantando 

demais o pé, acertando a 
cabeça da espanhola Olga 
Carmona. O árbitro norue-
guês Espen Eskas expul-
sou a brasileira imediata-
mente, e a atleta deixou o  
campo chorando.

Com superioridade nu-
mérica, a Espanha passou 
a dominar a posse de bola 

e as ações da partida. Aos 
22 do segundo tempo, Ma-
riona Caldentey cruzou da 
esquerda, a goleira Lorena 
espalmou para o meio da 
área e a atacante Athenea 
só empurrou para o fundo 
do gol.

Já nos minutos finais, aos 
61 da etapa final, a duas 

vezes melhor do mundo 
Alexia Putellas chutou de 
fora da área e marcou um 
golaço para fechar a vitória 
da Fúria por 2 a 0.

Antes dos Jogos Olím-
picos, Marta, que está 
com 38 anos, havia dito 
em entrevista que este 
seria seu último ano na  

Seleção Brasileira.
Com seis Olimpíadas 

no currículo, a camisa 10 
da Seleção Brasileira tem 
duas medalhas de prata, 
conquistadas em Atenas 
2004 e Pequim 2008. O 
Brasil busca em Paris a me-
dalha de ouro inédita no  
futebol feminino.

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO
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Adriana Ruano Oliva acaba de alcançar o resultado mais importante da história do 
esporte guatemalteco: a medalha de ouro na Olimpíada de Paris. A atleta de tiro espor-
tivo, Guatemala, teve uma atuação memorável para levar a medalha de ouro na Fossa 
Olímpica, com 45 pontos marcados em um total de 50 lançamentos.

Destaque De olho
DIVULGAÇÃO 

A derrota da seleção brasileira feminina ontem nos jogos olímpicos, com direito 
à expulsão de Marta, traz uma lição: o tempo é implacável. Marta merece todas as 
homenagens, mas o tempo dela já passou. A Seleção Brasileira Feminina foi derrotada 
por 2 a 0 pela Espanha e 2 a 1 para o Japão. Renovar é urgente se o Brasil quiser 
ser protagonista no futebol feminino.

Editorial

A antecipação do vice 
de Roberto Cidade deixa 
o tabuleiro quase comple-
to. Dos principais candi-
datos, agora falta apenas 
David Almeida e Marcelo 
Ramos revelarem seus es-
colhidos. Amom Mandel, 
Alberto Neto e o presi-
dente da Aleam já têm suas  
duplas formadas.

Ontem mesmo uma pes-
quisa revelou o crescimento 
de Roberto Cidade, que após 
passar Alberto Neto, agora 

encosta em Amom Mandel e 
empata com o deputado fe-
deral. Espera-se que com as 
campanhas nas ruas, depois 
da próxima segunda-feira, 
o clima de eleição chegue  
ao eleitorado. 

Pela estratégia adotada 
até aqui, que não é David, 
vai bater na tecla da mudan-
ça. O prefeito de Manaus 
promete anuncia seu vice 
no sábado e defender as 
realizações de seu mandato. 
Caberá ao eleitor julgar. 

TSE 
O Tribunal Superior Eleito-

ral (TSE) realiza, nesta quinta-
-feira (1º), a partir das 10h, a 
abertura do segundo semes-
tre forense de 2024, com a 
retomada dos julgamentos 
em Plenário. A sessão or-
dinária terá transmissão ao 
vivo pelo canal do TSE no 
YouTube e pela TV Justiça. As 
sessões do TSE acontecem 
sempre às terças-feiras, às 
19h, e às quintas-feiras, a 
partir das 10h. 

Prazos processuais  
Os prazos processuais que 

estavam suspensos desde 
o dia 2 de julho, durante o 
recesso forense, voltarão a 
correr em 1º de agosto. No 
período, o Tribunal funcio-
nou em regime de plantão.  

ESTIAGEM 
A presidente do TSE, Car-

mém Lúcia, deixou claro em 
Manaus que a estiagem não 
será problema para que o 
amazonense vote. O sagra-

do direito do eleitor esta-
rá garantido, com atenção 
especial ao TRE-AM, já sa-
bendo dos desafios de levar 
a democracia a todos os 
cantos do Amazonas

MADURO 
Maduro abriu contagem para-

lela dos votos, após se declarado 
vencedor na Venezuela e meio 
mundo dizer que não acredita. 
Está todo mundo esperando o 
Lula dizer que reconhece essa  
vitória duvidosa.

Tabuleiro quase completo  

Reforma Tributária, a posição firme da Febrafite
A Febrafite (Asso-

ciação Nacional das 
Associações de Fis-
cais de Tributos Es-
taduais), que con-
grega 26 Associações 
do Fisco Estadual e 
Distrital Brasileiro e 
representa mais de 30 
mil Auditores Fiscais, 
manifesta por meio 
de nota pública sua 
posição contrária à 
participação da Ad-
vocacia Pública no 
Comitê Gestor do IBS 
(CG-IBS), dentro da 
Reforma Tributária.

Recentemente, o 
presidente da Asso-
ciação Nacional dos 
Procuradores dos Es-
tados e do Distrito 
Federal (Anape) de-
fendeu, em entrevis-
ta ao SBT News, que 
haja paridade entre a 
participação da Ad-
vocacia Pública e da 
Administração Tribu-

tária nos órgãos co-
legiados do Comitê 
Gestor do IBS.

Esse pleito ameaça 
a higidez do sistema 
tributário brasileiro e 
o ambiente de negó-
cios no país, porque 
os Procuradores, ao 
contrário dos Audi-
tores Fiscais, não têm 
dedicação exclusiva 
ao serviço público. 
Assim, caso integre 
o Comitê Gestor, o 
mesmo Procurador 
que atua em nome 
de um ente público 
e, sob essa função, 
tem acesso a dados 
protegidos pelo sigi-
lo fiscal, pode advo-
gar na esfera privada, 
inclusive em bancas 
que atuem em lides 
contra o Estado e a 
Fazenda Pública.

Importante desta-
car que esse risco 
existe mesmo que 

os Procuradores não 
tenham direito a voto 
no Comitê Gestor, já 
que a participação 
garante o direito à 
opinião e, conse-
quentemente, à in-
fluência. Assim, dian-
te desse insuperável 
conflito, essa atuação 
pode acontecer em 
desfavor do melhor 
interesse público.

Ao defender a parti-
cipação, o presidente 
da Anape cita o artigo 
132 da Constituição 
Federal, que prevê 
que os Procuradores 
“exercerão a repre-
sentação judicial e a 
consultoria jurídica 
das respectivas uni-
dades federadas”, 
funções que indepen-
dem de sua participa-
ção no CG-IBS para 
serem exercidas, já 
que a representação 
judicial não ocorre na 

esfera administrativa 
e a consultoria jurí-
dica poderá ser pres-
tada sempre que so-
licitada.

O contencioso está 
ancorado na autotu-
tela dos atos admi-
nistrativos, portanto, 
integrá-lo é prerro-
gativa da autoridade 
administrativa que 
tem competência 
para o lançamento 
tributário, e não de 
quem exerce função 
de consultoria.

Há, ainda, que se 
considerar o dispos-
to no inciso XVII do 
artigo 37 da Cons-
tituição Federal, que 
prevê que a gestão 
da arrecadação e a 
atuação administrati-
va na fase de conten-
cioso administrativo 
são funções típicas 
das administrações 
tributárias: “A admi-

nistração fazendária 
e seus servidores fis-
cais terão, dentro de 
suas áreas de com-
petência e jurisdição, 
precedência sobre os 
demais setores admi-
nistrativos, na forma 
da lei”.

Entendemos, por-
tanto, que os Pro-
curadores, cuja atu-
ação acontece, por 
excelência, na esfera 
judicial, não devem 
integrar os processos 
em sua fase admi-
nistrativa, dentro do 
Comitê Gestor, sob 
pena de colocar em 
risco o sigilo fiscal e 
distorcer o ambiente 
concorrencial.

Por fim, são inaceitá-
veis as investidas con-
tra competências da 
Administração Tribu-
tária em pontos como 
a elaboração do re-
gulamento do IBS e 

de atos normativos 
do Comitê Gestor; a 
representatividade 
do ente federado no 
contencioso adminis-
trativo tributário ou na 
cobrança administra-
tiva, o julgamento do 
lançamento tributário 
de ofício, no âmbito do 
qual a Câmara Supe-
rior constitui instância 
julgadora, e a unifor-
mização na interpre-
tação da legislação do 
IBS e sua harmoniza-
ção com a CBS.

É inaceitável e deve 
ser amplamente com-
batida qualquer ten-
tativa de subtração de 
competências e atri-
buições legais desig-
nadas às administra-
ções tributárias e às 
carreiras de auditoria 
fiscal. Isso seria um 
claro desrespeito às 
disposições constitu-
cionais.

Augusto Cecílio
Auditor fiscal e professor
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Cidades

Aumento beneficia-
rá mais de 49 mil 
profissionais da rede 
estadual

O governador Wil-
son Lima anun-
ciou, nesta quar-
ta-feira (31/07), a 

concessão de reajuste sala-
rial de 4,5%, referente à da-
ta-base de 2024, para mais 
de 49 mil profissionais da 
rede estadual de Educação 
do Amazonas. O aumento 
alcança servidores ativos, 
aposentados e pensionis-
tas da capital e interior. Ao 
longo da semana, o gover-
nador também confirmou 
os reajustes para as áreas 
da Segurança, Saúde, Setor 
Primário e Universidade do 
Estado do Amazonas (UEA).

“Acabamos de entrar no 
entendimento sobre o pa-
gamento da data-base do 
ano de 2024 e também a 
concessão de auxílio-ali-
mentação para profissio-
nais que estarão de licença 
prêmio. Isso é importante 
porque valoriza o traba-
lho desses profissionais 
que estão lá na ponta e 
todos nós sabemos que 
a educação transforma, a 
educação é um dos elemen-
tos mais importantes para 
que a sociedade seja cada 
vez mais justa”, afirmou o 
governador Wilson Lima.

O novo valor será pago 
a partir da folha de se-
tembro. O retroativo de 
março a agosto de 2024 
será pago de outubro a 
dezembro. De acordo com 
dados da Secretaria de Es-
tado de Administração e 
Gestão (Sead), o aumento 
representará um impacto 

Representantes do Sindicato dos Trabalhadores em Educação 
do Estado do Amazonas (Sinteam), Associação dos Servidores 
Administrativos da Educação do Amazonas (Avamseg) e Asprom/
Sindical- Sindicato dos Professores e Pedagogos de Manaus

DIEGO PERES / SECOM

Governador Wilson Lima anuncia reajuste 
na data-base de servidores da Educação

anual de R$ 120,8 milhões.
A presidente da Associa-

ção dos Servidores Admi-
nistrativos da Educação do 
Amazonas (Avamseg), Cleia 
Branches, avaliou como es-
sencial manter o diálogo 
com as entidades sindi-
cais para garantir melhorias 
para a Educação do estado. 
“Acho que o mais impor-
tante hoje é o diálogo. Nós 
buscamos um diálogo para 
negociar algumas pautas 
que são importantes, não 
só a data-base, então acho 
que o ponto principal hoje 
é reabrir essa mesa de ne-

de 2024. O aumento bene-
ficiará 890 servidores da 
Secretaria de Estado de 
Produção Rural (Sepror), 
Instituto de Desenvolvi-
mento Agropecuário e 
Florestal Sustentável do 
Amazonas (Idam) e Agên-
cia de Defesa Agropecuária 
e Florestal do Estado do 
Amazonas (Adaf).

Já para UEA foi con-
firmado o pagamento 
das datas-base de 2019 
(4,94%), 2020 (2,40%) e 
2021 (6,76%), totalizando 
um aumento salarial de 
14,1%, para 1.432 docen-
tes e funcionários adminis-
trativos da Universidade 
do Estado do Amazonas a 
partir de 2025.

Na terça-feira (30/07), o 
governador Wilson Lima 
anunciou reajuste salarial 
de 3,69% para os traba-
lhadores estatutários da 
Saúde, referente à data-
-base de 2024. Mais de 
22 mil servidores ativos, 
aposentados e pensio-
nistas serão beneficiados 
pela concessão. Conforme 
a Sead, o impacto mensal 
do reajuste no orçamento 
do Estado será de R$ 3,8 
milhões, enquanto o anual 
R$ 51 milhões.

Todos os reajustes de 
data-base começam a ser 
pagos a partir de setem-
bro e os valores retroativos 
entre os meses de outu-
bro e dezembro. Além das 
datas-base, o governador 
anunciou a mudança no 
decreto que normatiza o 
pagamento do vale-ali-
mentação, que passará a 
ser pago, também, para to-
dos os servidores públicos 
afastados de suas funções 
por licença médica, licença 
prêmio e servidoras em 
licença maternidade.

gociação para que nós pos-
samos estar trazendo esses 
pleitos”, explicou.

Foram convidados para 
a reunião os representan-
tes do Sindicato dos Tra-
balhadores em Educação 
do Estado do Amazonas 
(Sinteam), Associação dos 
Servidores Administrativos 
da Educação do Amazo-
nas (Avamseg) e Asprom/
Sindical- Sindicato dos 
Professores e Pedagogos 
de Manaus. Estiveram pre-
sentes nesta quarta-feira 
membros da Avanseg e 
Asprom/Sindical.

Outras áreas
Na segunda-feira 

(29/07), o governador 
anunciou o reajuste dos 
servidores da Segurança 
referente à data-base de 
2023, no valor percentual 
de 4,65% para a Polícia 
Militar (PMAM), Corpo de 
Bombeiros (CBMAM) e Po-
lícia Civil (PC-AM).

O impacto mensal no or-
çamento estadual será de 
R$ 9,9 milhões, totalizando 
mais de R$ 131 milhões 
anuais. Mais de 18 mil ser-
vidores serão beneficiados, 
incluindo 13.312 militares 

da PM, 1.678 bombeiros e 
3.112 policiais civis, entre 
escrivães, investigadores, 
delegados, peritos, comis-
sários e administrativos.

Ainda na segunda-feira, o 
governador também anun-
ciou os reajustes salariais 
de servidores da Seguran-
ça, Setor Primário e da 
Universidade do Estado do 
Amazonas (UEA).

Para o setor primário foi 
dado um aumento total de 
7,87% para os servidores 
efetivos do Setor Primário, 
sendo 4,18% referente à 
data-base de 2023 e 3,69% 
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Idam recomenda técnicas de manejo 
para redução de impactos na avicultura

Imagens produzidas por jovens indígenas e 
ribeirinhos é apoiada pelo Governo do AM

Com a chegada de mais uma 
estiagem severa, o Instituto 
de Desenvolvimento Agro-
pecuário e Florestal Susten-
tável do Estado do Amazonas 
(Idam) tem trabalhado para 
divulgar informações sobre o 
manejo adequado de animais 
durante o período de calor 
intenso. Uma atividade muito 
afetada pelas temperaturas 
elevadas é a avicultura, resul-
tando em perdas e na redução 
de produção de ovos. Sobre 
este tema, os técnicos do 
Idam divulgam informações 
para cuidar das aves durante 
a estação.

“Tendo em vista a previsão 
de que a estiagem que se 
aproxima para este ano será 
severa, é importante lembrar-
mos que o período influencia, 
e muito, tanto na produção de 
corte quanto de postura. Por 
isso, é fundamental a adoção 
de boas práticas de manejo 
para a redução de perdas e 
manter a produção durante 
esse período crítico do ano”, 
destacou o zootecnista do 
Idam, João Marcos.

Para a amenização dos im-
pactos, o zootecnista reco-

Um banco de imagens com 
mais de 700 fotos da Amazô-
nia e uma startup de impacto 
social, feito por e para jovens 
indígenas e ribeirinhos, além 
de fotógrafos entusiastas que 
vivem aqui. Essa é a ideia 
da empresa “Amazônia Sto-
ck”, apoiada pelo Governo 
do Amazonas, por meio da 
Fundação de Amparo à Pes-
quisa do Estado do Amazonas 
(Fapeam), via Programa de 
Apoio à Inovação Tecnoló-
gica – Finep (Tecnova II), em 
parceria com a Financiadora 
de Estudos e Projetos (Finep).

O coordenador da startup 
e mestre em Design de Ar-
tefatos Digitais, Ricardo Ales-
sandro Regis Tavares, afir-
mou que diferentemente do 
mercado internacional, que 
utiliza taxas de administra-
ção muito altas, a plataforma 
eleva o valor compartilhado 
com os fotógrafos em 25% 
e compartilha 20% com as 
comunidades cadastradas do 
interior da Amazônia, que 
atualmente se encontram 
nos rios Negro e Solimões, 
além de comunidades do 
Acre. O restante do valor é 

menda três formas de manejo 
que merecem atenção espe-
cial durante a estiagem: o ma-
nejo alimentar, a atenção com 
a qualidade e temperatura da 
água e a suplementação para 
amenizar o estresse calórico.

Manejo alimentar
“As aves tendem a reduzir o 

consumo de comida durante 
a estação. Por conta disso, o 
processo digestivo gera ca-
lor interno, então imagine a 
ave, durante o período mais 
quente do dia, recebendo 
calor externo e recebendo 
alimento, produzindo tam-
bém calor interno”, pontuou 
João Marcos.

Conforme o profissional, a 
ideia é fracionar o forneci-
mento de alimento aos ani-
mais, garantindo a quantida-
de ideal de alimento por dia, 
mas sem o risco de aumentar 
a produção de calor interno.

Qualidade da água
João destaca, ainda, a impor-

tância de manter a tempera-
tura da água o mais próximo 
possível do ideal para o con-
sumo dos animais, ou seja, em 

reinvestido para esforço de 
marketing, vendas, aprimo-
ramento da tecnologia e dos  
recursos humanos.

A ideia para criar a platafor-
ma surgiu da necessidade de 
suprir a carência da produção 
fotográfica autoral na hora 
de criar e veicular alguma  
peça publicitária.

O Amazônia Stock está em 
operação no endereço www.
amazoniastock.com.br, sen-
do possível adquirir fotos 
e, também, vendê-las. Para 
este último caso, basta rea-
lizar o cadastro no site, criar 
o perfil e subir fotos pro-
duzidas em algum lugar da  
Amazônia Legal.

Experiências
Os relatos sobre a experi-

ência dos fotógrafos e co-
munitários ribeirinhos são 
bastante diversos. “Alguns 
jovens têm apreciado a par-
ticipação por se sentirem bas-
tante valorizados, com olhar 
sobre suas culturas, conhe-
cimentos ancestrais e modo 
de vida. Outros sentem que 
com o equipamento e a pla-
taforma, podem ter voz para 

25 graus Celsius. O técnico 
reconhece que na região ama-
zônica isso pode ser difícil, 
mas reforça a importância de 
manter as caixas d’água fecha-
das, cobertas e sombreadas 
para garantir a temperatura 
ideal para as aves.

Por fim, o técnico infor-
mou que a suplementação 
da água com polivitamíni-
cos e eletrólitos é uma das 
formas de reduzir o estresse 
térmico dentro das aves, me-
lhorando o bem-estar animal 
e prevenindo perdas durante 
a estiagem.

suas ambições ou simples-
mente para se expressarem 
de forma visual, por meio 
da arte da fotografia”, afirma  
Ricardo Alessandro.

Modelo de negócio social
O mercado internacional 

domina cerca de 80% do 
segmento fotográfico. Com 
esse modelo de negócio so-
cial e de economia criativa, a 
plataforma propõe um con-
teúdo totalmente nacional e 
da Amazônia, para que o 
valor das vendas fique no 
Norte do país, promovendo 
a economia circular.

ESTIAGEMPLATAFORMA ON-LINE

Manejo alimentar e suplementação 
da água estão entre recomendações 
durante o período de calor intenso

O banco de imagens da Amazônia 
é apoiado pelo Tecnova II, uma 
parceria entre Fapeam e Finep

Jefferson Rodrigues e Nathalie Brasil
DIVULGAÇÃO



PM-AM apreende embarcações por 
transporte irregular de combustível

A Polícia Militar do 
Amazonas (PMAM) 
em operação na 
Base Fluvial Arpão 

2, apreendeu, na noite des-
ta terça-feira (30/07), um 

empurrador e uma balsa-
-tanque por suspeita de 
transportar combustível 
sem licença de operação 
para o transporte fluvial. 
A apreensão foi realizada, 
nas proximidades de Bar-
celos (a 399 quilômetros 
de Manaus). O responsável 
legal pela empresa dono 
das embarcações e a pessoa 
jurídica foram indiciados 
pela Polícia Civil (PC-AM) 
por crime ambiental.

A apreensão foi regis-

O responsável pelo 
transporte será in-
vestigado por sus-
peita de pratica cri-
me ambiental

trada por volta das 19h, 
logo após as equipes do 
Batalhão de Policiamento 
Ambiental (BatAmb) terem 
realizado abordagem a bal-
sa-tanque Dona Terezinha 
3, conduzida pelo empur-
rador Comandante Aiub. As 
embarcações haviam saído 
de Manaus e tinham como 
destino a cidade de São 
Gabriel da Cachoeira (a 852 
quilômetros de Manaus).

Durante a verificação dos 
documentos dos produtos 

O condutor não apresentou a 
Licença de Operação para trans-
porte fluvial do combustível

transportados, o condutor 
não apresentou a Licença 
de Operação para trans-
porte fluvial do combustí-
vel, que estava com notas 
fiscais legalizadas.

Conforme o delegado 
Aldiney Nogueira, que in-
tegra as equipes da Base 
Fluvial, a embarcação, por 
não ter a autorização dos 
órgãos competentes, não 
poderia realizar o transporte  
do combustível.

“O comandante da em-

barcação, por ser apenas 
um subordinado dos pro-
prietários, foi ouvido apenas 
como testemunha e nome-
ado como fiel depositário, 
porém, como os produtos 
possuíam notas fiscais, li-
beramos o combustível, 
apreendendo somente as 
embarcações. Instaurei in-
quérito policial, indiciando 
o responsável legal da em-
presa e a pessoa jurídica por 
se tratar de crime ambien-
tal”, informou o delegado.

DIVULGAÇÃO

POLÍCIA 5Manaus, quinta-feira 1 de agosto de 2024

PMAM prende homem que enterrava 
drogas no quintal de residência

DIVULGAÇÃO

A Polícia Militar do Amazo-
nas (PMAM), por meio da 1ª 
Companhia Independente de 
Polícia Militar (CIPM), pren-
deu um homem, de idade não 
informada, por envolvimento 
com tráfico de drogas, na noi-
te de terça-feira (30/07), no 
município de Envira (a 1.208 
quilômetros da capital).

Por volta das 22h30, os po-
liciais militares receberam de-

ENVIRA

núncia anônima com informa-
ções de que em uma residência, 
localizada no bairro Santa Rita, 
naquele município, havia um 
homem enterrando porções de 
drogas no quintal.

Após as informações, a equi-
pe policial foi até o local de-
nunciado e com a permissão 
do proprietário, entrou na resi-
dência. Questionado acerca da 
denúncia, o suspeito informou 

que já havia desenterrado as 
drogas e que escondia uma 
arma de fogo no forro da sala 
do imóvel.

Ao todo, os policiais milita-
res apreenderam um revólver 
calibre 22, duas porções de 
maconha e oito porções de oxi. 
O homem foi conduzido, junta-
mente com a arma de fogo e 
as drogas, para a 66ª Delegacia 
Interativa de Polícia (DIP).

PMAM prende homem que enterrava drogas no quintal de residência, em Envira

PC-AM prende homem que agrediu 
e estuprou a ex-companheira

DIVULGAÇÃO

A Polícia Civil do Ama-
zonas (PC-AM), por meio 
da Delegacia Especializa-
da de Polícia (DEP) de Ta-
batinga (a 1.108 quilôme-
tros de Manaus), prendeu 
em flagrante, na terça-
-feira (30/07), um homem, 
34 anos, por estupro, le-
são corporal e ameaça 
contra a ex-companhei-
ra, 27. A prisão ocorreu  
no município.

Segundo a delegada Ma-
ria Beatriz Andrade, da DEP 
de Tabatinga, em depoi-
mento, a vítima contou 
que, momentos antes do 
crime, ocorrido na madru-
gada de terça-feira, estava 
ingerindo bebida alcoólica 
em um bar e lembra de ter 
visto o autor a observando 
no local.

“Ela contou que, na 
manhã seguinte, acor-
dou sem recordar como 
chegou em casa na noite 
anterior. Ela mora na mes-
ma residência que o autor, 
enquanto ele procurava 
um imóvel para morar, e 
quando despertou estava 

sem roupa e o indivíduo 
estava se vestindo”, disse 
a delegada.

Conforme a delegada, a 
vítima relatou, também, 
que sentiu ardência nas 
partes íntimas e questio-
nou o autor sobre uma 
possível relação sexual 
entre eles.

“Ele rebateu dizendo 
que ela teria tido rela-
ções com outro indiví-
duo e eles iniciaram uma 
discussão. Na ocasião, o 

homem desferiu um tapa 
no rosto da vítima e a 
ameaçou com um terça-
do”, falou a delegada.

Procedimentos
O homem responderá 

por estupro, lesão cor-
poral e ameaça e ficará 
à disposição da Justiça.

Para acompanhar mais 
notícias sobre a Polícia Ci-
vil do Amazonas (PC-AM), 
acesse o portal Vanguar-
da do Norte.

O indivíduo se aproveitou que a vítima estava sob efeito de bebida 
alcoólica para cometer o crime

EM TABATINGA

Base Arpão 2

Foragido da 
Justiça é 
recapturado 
durante 
patrulhamento 
da PM-AM

LÍRIO DO VALE

A Polícia Militar do Ama-
zonas (PMAM), por meio 
da 19ª Companhia Interativa 
Comunitária (Cicom), recap-
turou um foragido da Justi-
ça, de 25 anos, na terça-feira 
(30/07), no bairro Lírio do 
Vale, zona oeste de Manaus.

A equipe policial realizava 
patrulhamento de rotina, por 
volta das 23h30, na rua Costa 
e Silva, quando abordou um 
homem em atitude suspei-
ta no beco Irineu. Durante 
procedimentos de revista 
pessoal, nada de ilícito foi 
encontrado, mas foi cons-
tatado junto ao Centro de 
Comunicações Operacionais 
Policiais Militares (Cecopom) 
que ele possuía mandado de 
prisão em aberto.

Ele ainda tentou resistir à 
prisão, mas foi contido e en-
caminhado para o 19º Distrito 
Integrado de Polícia (DIP).

Foragidos Recapturados
No mês de junho, as ações 

policiais da Polícia Militar do 
Amazonas recapturaram 48 
foragidos da Justiça, com 
mandados de prisão em 
aberto em Manaus, interior 
e até em outros estados 
da federação. O número foi 
alcançado em razão do pa-
trulhamento de rotina ou de 
operações deflagradas pela 
instituição.

Ele ainda tentou resistir à prisão, mas foi 
contido e encaminhado para o 19º DIP

DIVULGAÇÃO



Política

Pesquisa mostra cresci-
mento de deputado es-
tadual e na corrida pelos 
três primeiros lugares

O Direto ao Ponto Pes-
quisas divulgou nesta 
quarta-feira (31) nova 
pesquisa de intenção 

de voto para a eleição à Pre-
feitura de Manaus.

O instituto apresentou um ce-
nário de pesquisa estimulada, 
onde os nomes dos candidatos 
são apresentados aos eleito-
res, além de pesquisas sobre o 
potencial de voto. A pesquisa 
foi feita ainda com o nome de 
Maria do Carmo Seffair, antes 
da ex-pré-candidata se unir a 
Alberto Neto.

Disputa Eleitoral
No cenário estimulado, o pre-

feito David Almeida (Avante), 
candidato à reeleição, aparece 
na liderança da corrida eleitoral.

O deputado federal Amom 
Mandel (Cidadania) e o presi-
dente da Assembleia Legislativa 
do Amazonas (Aleam), Rober-
to Cidade (União Brasil), estão 
tecnicamente empatados em 
segundo lugar.

Cenário Estimulado
David Almeida (Avante): 

29,9%
Amom Mandel (Cidadania): 

19,3%
Roberto Cidade (União Bra-

sil): 15,9%
Capitão Alberto Neto (PL): 

9,6%
Marcelo Ramos (PT): 5,8%
Maria do Carmo Seffair 

(Novo): 2,4%
Wilker Barreto (Mobiliza): 

1,0%
Não sabe/Não respondeu: 

7,5%
Branco/Nulo: 8,6%

Três pré-candidatos se destacam na pesquisa da Pontual para prefeito de Manaus

Pesquisa aponta empate entre 
Amom e Cidade no segundo lugar 

Crescimento
Em comparação com os re-

sultados da pesquisa do Direto 
ao Ponto realizada em junho, 
David Almeida e Roberto Ci-
dade registraram um cresci-
mento.

Ambos aumentaram suas 
intenções de voto em 2,5%.

Queda
Amom Mandel e Capitão 

Alberto Neto, por outro lado, 
estão em uma curva de queda.

Amom registrou uma redu-
ção de 2,1% nas intenções de 
voto, enquanto Capitão Al-
berto Neto teve uma queda 
de 2,3%.

Rejeição
Entre os pré-candidatos, 

Marcelo Ramos é o mais re-
jeitado.

Marcelo Ramos: 50,2%
David Almeida: 41,7%

Wilker Barreto: 39,4%
Capitão Alberto Neto: 31,7%
Roberto Cidade: 31,3%
Maria do Carmo Seffair: 

25,1%
Amom Mandel: 22,2% 

Potencial de voto
O potencial de votos de um 

candidato refere-se à capaci-
dade de atrair eleitores além 
de sua base atual de apoio. 

Ele mede não apenas a in-
tenção de voto declarada, mas 
também a simpatia e a possi-
bilidade de conquista de elei-
tores indecisos ou de outros 
candidatos. 

Indicador
Esse indicador é crucial para 

entender o crescimento futuro 
de uma candidatura, identifi-
cando quais candidatos têm 
maior margem para expandir 
seu eleitorado. 

David Almeida 
O prefeito, candidato a re-

eleição, conta com 29,0% da-
queles que votariam nele com 
certeza e 23,4% que poderiam 
votar. 

Apenas 5,2% afirmam não 
conhecer ou conhecer pouco 
David.

Total do potencial de voto: 
57,6%.

Amom
Amom Mandel tem 22,2% 

dos entrevistados que vota-
riam nele com certeza e 18,0% 
que poderiam votar. 

37,2% afirmam não conhecer 
ou conhecer pouco Amom.

Total do potencial de voto: 
77,4%.

Cidade
Roberto Cidade conta com 

16,4% daqueles que votariam 
nele com certeza e 18,9% que 

poderiam votar. 
32,9% afirmam não conhecer 

ou conhecer pouco Roberto 
Cidade.

Total do potencial de voto: 
68,2%.

Capitão
Capitão Alberto Neto tem 

11,3% dos entrevistados que 
votariam nele com certeza e 
18,3% que poderiam votar. 

38,3% afirmam não conhecer 
ou conhecer pouco Alberto 
Neto.

Total do potencial de voto: 
67,9%.

Ramos
Marcelo Ramos tem 7,5% 

dos entrevistados que vota-
riam nele com certeza e 17,6% 
que poderiam votar. 

23,8% afirmam não conhecer 
ou conhecer pouco Marcelo 
Ramos.

   Manaus, quinta-feira 1 de agosto de 20246
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Roberto Cidade anuncia 
Coronel Menezes como vice 

Amom fecha chapa com Nancy Segadilha 

O pré-candidato a prefeito 
de Manaus, Roberto Cidade 
(União Brasil), anunciou na 
noite desta terça-feira (30), 
Coronel Menezes para ser seu 
pré-candidato a vice na dispu-
ta pela Prefeitura de Manaus 
nas eleições de outubro.

O anúncio foi feito durante 
coletiva de imprensa na rua 
Nossa Senhora da Conceição, 
casa 31, bairro Adrianópolis, 
onde Cidade visava anunciar o 
nome de seu companheiro de 
chapa para concorrer as elei-
ções na capital amazonense.

A convenção do União Brasil 
está marcada para o dia 3 
de agosto. Na ocasião, será 
confirmada a candidatura de 
Roberto Cidade à Prefeitura 
de Manaus.

A convenção será realiza-
da na Arena Poliesportiva 
Amadeu Teixeira, localizada 
na avenida Constantino Nery, 
s/n, bairro Flores, a partir das 
8 horas.

Coronel da reserva do Exér-
cito Brasileiro, Menezes ser-
viu no Comando Militar da 

O deputado federal Amom 
Mandel (Cidadania) confirmou 
a escolha de uma mulher, Nancy 
Segadilha (Cidadania), 40, como 
sua vice para concorrer à eleição 
da Prefeitura da quinta capital 
mais rica do país, Manaus (AM). 
Os dois formam a primeira chapa 
pura e inclusiva, já que Segadilha 
é tetraplégica, ativista pela cau-
sa das pessoas com deficiência 
(PCDs) e Amom é autista. O 
anúncio foi feito na convenção 
partidária, que ocorreu nesta 
terça-feira (30/07), às 20h (ho-
rário de Brasília). Na ocasião, a 
candidatura de Amom na dis-
puta pela Prefeitura de Manaus 
foi confirmada pela federação 
PSDB/Cidadania.

“A Nancy representa não ape-
nas uma mulher cadeirante, ela 
representa a esperança e a re-
volta para que um dia todos 
os corruptos paguem pela cor-
rupção que fez ela ficar assim. 
Nós estamos aqui hoje para que 
a justiça seja feita para todos. 
Precisamos tirar os ladrões da 
prefeitura, do estado e do go-
verno federal”, declarou Amom.

Amom decidiu ser irreveren-
te na convenção para divulgar 
quem seria a sua vice. O even-
to foi preparado como um chá 

Amazônia (CMA) e em outras 
unidades importantes da For-
ça Terrestre. Após a passagem 
pelo serviço militar, ele foi para 
a iniciativa privada a partir de 
2010, quando assumiu uma 
instituição financeira.

Em 2019, Menezes foi nome-
ado como superintendente da 
Superintendência da Zona 
Franca de Manaus (Suframa) 
durante o governo do então 
presidente Jair Bolsonaro (PL). 
Menezes saiu do cargo em 

revelação em que uma fumaça 
rosa antecipou a revelação do 
nome de Nancy. O parlamentar 
fez uma brincadeira para convi-
dar os aliados e chamar a atenção 
do público em geral, já que as 
especulações em torno do vice 
de Amom giravam em torno de 
dois nomes indicados pelo PSDB, 
um masculino, o ex-deputado Ri-
cardo Nicolau, e o outro feminino, 
a juíza recém-aposentada Eunice 
Torres. O rosa e azul, comumente 
usado nesse tipo de evento, tam-
bém fazem alusão aos tons do 
partido e da campanha.

“Eu não nasci com deficiência 
e foi um buraco na pista que me 
fez ficar tetraplégica. Hoje, em 
Manaus, nós não temos nem 
calçadas e eu sei que as pesso-
as sofrem com isso. Passei pela 
maior luta da minha vida que 
era sobreviver e superei com a 
força de uma mulher amazônida. 
Eu sei o que é se sentir excluída 
por uma sociedade em que não 
existem políticas públicas e com 
certeza eu não serei uma vice de-
corativa. Queremos uma Manaus 
diferente. E eu o Amom temos 
os mesmo princípios, valores e 
lutas. Eu acredito nele e sei que 
ele vai dar a cara a tapa”, declarou 
Nancy Segadilha.

2020 para disputar a Prefeitura 
de Manaus.

Naquela eleição, Menezes 
terminou em quinto lugar, 
com mais de 11% dos votos 
válidos. Dois anos depois, o 
ex-superintendente da Sufra-
ma disputou a eleição para o 
cargo de senador e obteve 
cerca de 51% dos votos válidos 
na capital amazonense, ante 
23% de Omar Aziz (PSD), que 
conseguiu reverter o resultado 
no interior do Estado.

Quem é Nancy?
A decisão pelo nome de Nancy é 

uma união de forças na defesa das 
bandeiras sociais, principalmente 
a dos PCDs. Há 19 anos, a advo-
gada se tornou tetraplégica em 
um acidente de carro ocasionado 
pelo desvio de um buraco na rua. 
O movimento de chicote a fez 
perder a mobilidade corporal e 
quase perder o título de bacharel 
em direito. Após lutar pela sua 
vida, ela se formou e passou a tra-
balhar de forma obsessiva tanto 
pela acessibilidade, quanto pela 
garantia de direitos dos PCDs. Foi 
assim que iniciou a campanha 
“Inclusão dever de todos”.

ELEIÇÕES 2024 DEFINIDOS

Menezes foi o escolhido da chapa encabeçada pelo deputado do União Brasil
Amom e Nancy formam chapa da 
confederação entre Cidadania e PSDB
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Total do potencial de voto: 
48,9%.

Wilker
Wilker Barreto tem 3,0% dos 

entrevistados que votariam 
nele com certeza e 12,1% que 
poderiam votar. 

45,1% afirmam não conhecer 
ou conhecer pouco Wilker.

Total do potencial de voto: 
60,2%.

Maria do Carmo
Maria do Carmo Seffair tem 

3,4% dos entrevistados que 
votariam nela com certeza e 
8,7% que poderiam votar.

62,6% afirmam não conhecer 
ou conhecer pouco Maria do 
Carmo.

Total do potencial de voto: 
74,7%.

Fatores
O potencial de voto dos can-

didatos pode crescer mediante 
diversos fatores, como uma 
imagem pessoal carismática e 
propostas claras e relevantes.

Apoios políticos e alianças 
estratégicas também fortale-
cem a campanha, assim como 
uma presença eficaz nas redes 
sociais e mídia tradicional.

A habilidade de mobilizar 
apoiadores e lidar com crises 
pode influenciar positivamen-
te a percepção dos eleitores.

Desempenhos em debates 
e a comunicação eficaz são 
cruciais, além de uma partici-
pação ativa na campanha e a 
presença nas ruas.

Desistiu
O nome de Maria do Carmo 

Seffair aparece na pesquisa 
do Direto ao Ponto, mas ela 
desistiu de sua candidatura 
no dia 23 de julho, durante a 
pesquisa de campo.

Nas próximas pesquisas, já 
teremos todos os candidatos 
devidamente registrados.

DIVULGAÇÃO



padas foi de 3.214 reais, alta 
de 1,8% no trimestre e de 
5,8% na comparação anual.

O BC deliberará nesta 
quarta-feira sobre a taxa 
básica de juros, com am-
pla expectativa de que 
a Selic seja mantida em 
10,5% e termine o ano n 
este patamar.

No segundo trimestre, o 

número de desemprega-
dos somou 7,541 milhões, 
uma queda de 12,5% em 
relação aos três primeiros 
meses do ano e de 12,8% 
ante o mesmo período do 
ano passado. Esse é o me-
nor número de pessoas em 
busca de trabalho desde 
o trimestre encerrado em 
fevereiro de 2015.

Já o total de ocupados 
atingiu 101,83 milhões, 
novo recorde da série his-
tórica iniciada em 2012, 
com uma alta de 1,6% ante 
o primeiro trimestre e de 
3,0% sobre o segundo tri-
mestre de 2023.

“Observa-se a manuten-
ção de resultados positivos 
e sucessivos. Esses recor-

Economia

Segundo o IBGE, com o 
resultado, o indicador 
fica abaixo da metade 
da maior taxa da sé-
rie histórica da PNAD 
Contínua

O Brasil registrou 
uma taxa de de-
semprego de 
6,9% no segundo 

trimestre, menor nível para 
o período em 10 anos e 
com novo recorde de pes-
soas trabalhando, além de 
aumento da renda.

A taxa divulgada nesta 
quarta-feira pelo Instituto 
Brasileiro de Geografia e 
Estatística (IBGE) mostrou 
forte queda ante os 7,9% 
registrados nos três pri-
meiros meses do ano e os 
8,0% do segundo trimestre 
de 2023.

Ela ainda ficou abaixo 
de 7% pela primeira vez 
desde o início de 2015, e 
é também a menor para 
um trimestre encerrado em 
junho desde 2014, quando 
também foi de 6,9%.

O resultado da Pesquisa 
Nacional por Amostra de 
Domicílios (Pnad) nos três 
meses até junho ficou em 
linha com a expectativa em 
pesquisa da Reuters.

O mercado de trabalho 
aquecido vem mantendo 
a taxa de desemprego em 
patamares historicamente 
baixos. Especialistas ava-
liam que esse cenário deve 
permanecer por algum 
tempo, o que também le-
vanta preocupações com a 
inflação, principalmente de 
serviços, já que a renda tam-
bém segue aumentando.

No trimestre encerrado 
em junho, o rendimento 
médio real das pessoas ocu-

Carteira de Trabalho Digital

Desemprego cai para 6,9% no trimestre até 
junho, menor nível para o período desde 2014

des de população ocupada 
não foram impulsionados 
apenas nesse trimestre, 
mas são consequência do 
efeito cumulativo de uma 
melhoria do mercado de 
trabalho em geral nos úl-
timos trimestres” disse a 
coordenadora de pesqui-
sas domiciliares do IBGE, 
Adriana Beringuy.
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Os trabalhadores com 
carteira assinada no setor 
privado aumentaram 1,0% 
na comparação trimestral 
e chegaram a um contin-
gente de 38,380 milhões, 
enquanto os empregados 
que não tinham carteira 
cresceram 3,1% na mes-
ma base de comparação, 
a 13,797 milhões. Ambos 
os contingentes também 
representam recordes.

Beringuy destacou ain-
da que, na comparação 
trimestral, as três ativida-
des com alta da ocupa-
ção foram comércios, ad-
ministração pública e as 
atividades de informação 
e comunicação.

“Esses três setores absor-
vem um contingente mui-
to grande de trabalhado-
res, de serviços básicos e 
também de serviços mais 
especializados. Assim, a 
expansão da ocupação 
nessas atividades acaba 
contribuindo para o pro-
cesso de crescimento da 
remuneração e do nível 
da ocupação de diversos 
segmentos no mercado de 
trabalho”, explicou.

O IBGE destacou ainda 
que a população desalen-
tada — que gostaria de 
trabalhar, mas desistiu de 
procurar emprego — re-
cuou para 3,3 milhões no 
trimestre encerrado em 
junho, marcando o menor 
contingente desde o tri-
mestre encerrado em ju-
nho de 2016. A queda foi 
de 9,6% no trimestre e de 
11,5% no ano.

“A redução do desalen-
to pode estar relacionada 
à melhoria das condições 
do mercado de trabalho 
como um todo, possibili-
tando que esse contingen-
te retorne para a força de 
trabalho”, disse a coorde-
nadora do IBGE.
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Ministério da Saúde tem congelados 
R$ 4,4 bilhões do orçamento

O Ministério da Saúde foi o 
mais afetado com o congela-
mento do Orçamento de 2024, 
com R$ 4,4 bilhões suspensos da 
dotação total de R$ 47 bilhões. 
O governo federal detalhou os 
limites de gastos para este ano, 
por órgãos e ministérios, já com 
a suspensão total de R$ 15 bi, 
anunciada na semana passada. 
A medida visa cumprir as regras 
do arcabouço fiscal e preservar 
a meta de déficit zero das des-
pesas públicas prevista para o 
fim do ano.

Depois da Saúde, o Ministério 
das Cidades teve R$ 2,1 bi con-
gelados, seguido de Transportes 
(R$ 1,5 bilhão); Educação (R$ 1,3 
bi); e Desenvolvimento e Assis-
tência Social, Família e Combate 
à Fome (R$ 924,1 milhões).

O órgão menos atingido com 
os cortes foi o gabinete da 
vice-Presidência da República, 
com R$ 100 mil, que tem uma 
dotação total pequena (R$ 5 
milhões). Apenas o Ministério 
do Meio Ambiente e Mudança 
do Clima e a Agência Nacional 
de Águas e Saneamento Bási-
co não tiveram congelamentos 
nesta medida.

Confiança da pequena indústria cai em 
julho, mas tendência para 2024 é positiva

A pesquisa do CNI também 
apontou que o desempenho 
das empresas de pequeno porte 
se manteve estável em rela-
ção a maio, permanecendo em  
45,3 pontos.

A sondagem traz indicadores 
que variam de 1 a 100 sobre 
o desempenho, situação finan-
ceira, perspectivas e índice de 
confiança da atividade industrial 
brasileira. Quanto maior o indi-
cador, melhor é a satisfação e 
performance do setor.

Indústria de transformação 
puxou melhora da situação 
financeira

O índice de situação financeira, 
calculado com base na facilida-
de de acesso ao crédito e na 
satisfação com a margem de 
lucro operacional das empresas, 
aumentou de 40,5 pontos para 
41,1 pontos.

A alta no índice foi puxada 
novamente pela indústria de 
transformação, que cresceu 1,1 
ponto no trimestre.

LIMITE DE GASTOS

Decreto
O decreto do presidente Luiz 

Inácio Lula Silva, com o detalha-
mento, foi publicado em edição 
extra do Diário Oficial da União 
na noite desta terça-feira (30). Os 
dados também estão na página 
do Ministério do Planejamento 
e Orçamento (MPO). 

Os ministérios e órgãos afeta-
dos têm até o dia 6 de agosto 
para adotar medidas de ajuste e 
indicar programas e ações que 
terão o orçamento cortado. As 
despesas congeladas podem ser 
substituídas pelos órgãos a qual-

Governo detalha ministérios atingi-
dos por contenção de R$ 15 bilhões

CNI

Levantamento mostra que carga tributária é o principal problema
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quer tempo, exceto se estiverem 
sendo utilizadas para fins de 
abertura de crédito no momento 
de solicitação do órgão.

Dos R$ 15 bilhões sus-
pensos, R$ 11,2 bilhões se-
rão bloqueados e R$ 3,8 
bilhões contingenciados.

A divisão se deu da seguin-
te forma: R$ 9,256 bilhões de 
despesas discricionárias do 
Executivo, sendo R$ 2,178 de 
contingenciamento e R$ 7,077 
de bloqueio; R$ 4,5 bilhões em 
recursos do Programa de Acele-
ração do Crescimento (PAC) (R$ 
1,222 de contingenciamento e 
R$ 3,277 bilhões de bloqueio); 
R$ 1,095 bilhão de emendas de 
comissão (R$ 278,9 milhões de 
contingenciamento e R$ 816,4 
milhões de bloqueio); R$ 153,6 
milhões de emendas de banca-
da, todo valor contingenciado.

As emendas são os recursos 
indicados por parlamentares 
para ações e programas espe-
cíficos em cada ministério. No 
caso das emendas de bancada, 
haverá ainda um ajuste para a 
divisão igualitária entre as banca-
das. As emendas individuais não  
foram afetadas.

DIVULGAÇÃO

As indústrias de pequeno 
porte estão menos confiantes 
com a economia do país, apre-
sentando leve queda de 49,7 
em junho para 49,3 pontos em 
julho, segundo índice trimestral 
da Confederação Nacional da 
Indústria (CNI), que faz essa me-
dição com dados do Panorama 
da Pequena Indústria.

A métrica vem oscilando 
abaixo da linha de 50 pontos 
desde abril, quando passou do 
estado de confiança para falta  
de confiança.

Segundo a CNI, o indicador 
apresentou variação nos seto-
res da indústria extrativa, com 
avanço de 1,3 ponto, constru-
ção, com queda de 1,8 ponto e 
transformação, com um cresci-
mento de 0,3 ponto, beirando 
a estabilidade.

Apesar do resultado não ter 
superado os 50 pontos, a ten-
dência para os próximos seis 
meses são favoráveis, consi-
derando que o indicador das 
perspectivas do empresaria-
do aumentaram de 48,4 para 
49,5 pontos em julho, sendo 
o maior resultado do ano até  
o momento.



Nova assembleia 
está marcada para 
sexta-feira

Funcionários da Fun-
dação Oswaldo Cruz 
(Fiocruz), instituição 
referência em ciência 

e tecnologia ligadas à saúde 
pública, farão paralisação 
de um dia nesta quinta-
-feira (1º). O movimento é 
uma forma de pressionar o 
governo por reajuste de sa-
lários e mudanças no plano 
de remuneração e cargos  
da categoria.

A paralisação foi decidi-
da durante assembleia do 
Sindicato dos Servidores de 
Ciência, Tecnologia, Produ-
ção e Inovação em Saúde 
Pública (Asfoc) com cerca de 
700 presentes na segunda-
-feira (29).  

Conforme o presidente do 
sindicato, Paulo Henrique 
Scrivano Garrido, a catego-
ria exige recomposição sa-
larial escalonada em 3 anos: 
20% ainda em 2024, 20% em 
2025 e 20% em 2026. Nas 
contas do sindicato, a defa-
sagem salarial desde 2010 
é de 59% para servidores 
de nível superior e 75% no 
nível intermediário.

O sindicato estima que 
a implementação total do 
reajuste exigido trará um 
impacto de R$ 907 milhões 
por ano na atual folha sa-
larial da Fiocruz. Segundo 
Paulo Garrido, seriam be-
neficiados 6.527 servidores, 
entre ativos e aposentados.

As negociações sobre 
carreiras e remuneração 
dos funcionários concur-
sados acontecem com a 
Fiocruz e o Ministério da 
Gestão e da Inovação em  

Medida entrou em vigor na quarta-feira

Funcionários da Fiocruz param por 
reajuste de salário nesta quinta

Serviços Públicos.
Outra reivindicação da 

categoria é a implemen-
tação do chamado Reco-
nhecimento de Resultados 
de Aprendizagem. “Atende 
a vários cargos de analis-
tas e tecnologistas, e que 
consiste em não reconhecer 
apenas títulos acadêmicos 
como valorização do conhe-
cimento”, explica Garrido.

“Um cirurgião pode ser 
altamente qualificado com 
várias especializações, sem 
ter cursado doutorado. As 
especializações e atualiza-
ções são mais estratégicas 
para suas competências e 
desempenho na prática”, 
exemplifica.

Segundo ele, em 2015 
houve acordo para implan-

tação, porém não concreti-
zado até hoje.

Além dos servidores, a 
Asfoc representa funcioná-
rios terceirizados e bolsis-
tas. O órgão tem presença 
no Conselho Deliberativo  
da Fiocruz. 

Paulo Garrido valorizou a 
retomada de diálogo com o 
governo, que se deu no ano 
passado, mas se mostrou 
contrariado em relação ao 
rumo atual das conversas.

“Chegam pelos jornais, 
todos os dias, notícias de 
diferenças de tratamento 
com algumas categorias, 
que estão mais valoriza-
das. Somos uma institui-
ção estratégica a serviço da 
saúde e da ciência do país 
e sempre estivemos pre-

sentes nos momentos mais 
difíceis, como na pandemia. 
Nós queremos ter a mesma 
valorização”, ponderou.

O sindicato dos funcioná-
rios da Fiocruz enviou ofí-
cios à diretoria da fundação 
e ao Ministério da Gestão 
e da Inovação, expondo a 
decisão da assembleia e se 
comprometendo a garantir 
serviços essenciais durante 
a paralisação.

O documento informa 
que a categoria recusou 
a proposta do ministério, 
que consistiria em nenhum 
reajuste este ano, 9% em 
2025 e 4% em 2026. “Não 
dialoga com a recuperação 
das perdas”, registra o ofí-
cio. O sindicato frisa ainda 
que a assembleia aprovou 

o estado de greve. 
Paulo Garrido disse es-

perar “um reconhecimen-
to pelo governo a toda a 
contribuição da Fiocruz ao 
povo brasileiro com valo-
rização concreta de seus 
trabalhadores”.

“Produzimos remédios e 
vacinas para distribuição 
gratuita, fizemos desco-
bertas reconhecidas em 
todo mundo e enfrentamos 
doenças e calamidades. O 
reconhecimento precisa 
começar na remuneração. 
Ela é que nos sustenta”, 
afirmou Garrido, professor 
da Escola Nacional de Saú-
de Pública Sérgio Arouca 
(Ensp/Fiocruz).

Uma assembleia está 
marcada para sexta-feira 

Hepatite B terá notificação 
compulsória para gestantes

O Ministério da Saúde infor-
mou que vai publicar em breve 
portaria que institui a notifica-
ção compulsória de infecção 
por hepatite B em gestantes e 
de crianças expostas à doença. 
Ambos os eventos, segundo a 
pasta, serão incluídos na Lista 
Nacional de Notificação Com-
pulsória de Doenças, Agravos 
e Eventos de Saúde Pública. 
Isso significa que profissionais 
de saúde de serviços público 
e privado deverão comunicar 
obrigatoriamente os casos ao 
governo federal.

Em nota, o ministério destacou 
que a notificação de hepatite B 
em gestantes não é feita a cada 
gestação, mas uma única vez, 
no momento do diagnóstico 
da doença. Os casos notificados 
no país, portanto, se referem 
a gestantes que obtiveram o 
diagnóstico durante a gestação. 
Em 2023, foram contabilizados 
732 casos de hepatite B em 
gestantes no Brasil, o que leva 
a uma taxa de detecção de 0,3 
caso por mil nascidos vivos.

Já em relação à transmissão 
vertical da hepatite B, que acon-
tece da mãe para o bebê durante 

Justiça lança documento sobre 
uso de câmeras por policiais

Baseado em evidências e na 
aplicação em mais de 40 pa-
íses, o Ministério da Justiça e 
Segurança lançou, nesta terça-
-feira (30), o documento Câ-
meras Corporais: Uma Revisão 
Documental e Bibliográfica. De 
autoria do consultor Pedro Sou-
za, professor de Economia da 
universidade Queen Mary, de 
Londres. O objetivo da publica-
ção é oferecer subsídios para a 
formulação de políticas públicas 
nos estados e municípios, con-
tribuir para melhorar as práticas 
policiais e fortalecer a confiança 
da sociedade nas instituições de 
segurança pública.

Em sua apresentação, Pedro 
Souza disse que as câmeras 
policiais são usadas em mais de 
40 países e que as evidências 
ao redor do mundo indicam 
melhora no desempenho atu-
ação das polícias e em seu re-
lacionamento com a sociedade. 
Para ele, as câmeras corporais 
contribuíram para redução da 
letalidade policial. No caso da 
Polícia Militar (PM) de São Paulo, 
o estudo revela que o “efeito 
câmera corporal” reduziu em 
57% a letalidade contra a po-

COMUNICAÇÃO SERÁ OBRIGATÓRIA

a gestação, ou no momento do 
parto, a pasta informou que 
observa um declínio da taxa de 
detecção em crianças menores 
de 5 anos ao longo dos últimos 
anos. Em 2022, foram registra-
dos 0,6 caso e, em 2023, 0,4 por 
100 mil crianças menores de 5 
anos. Ao todo, 65 crianças foram 
diagnosticadas com hepatite B 
em 2023 no Brasil.

Certificação
Ainda segundo o ministério, a 

hepatite B também foi incluída 
na certificação de eliminação da 
transmissão vertical de infec-
ções e doenças no Brasil. Até en-

Comunicação será obrigatória também 
para crianças expostas à doença
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tão, a certificação incluía apenas 
HIV, sífilis e doença de Chagas. 
A decisão teve como base crité-
rios definidos pela Organização 
Mundial da Saúde (OMS) e pela 
Organização Pan-Americana da 
Saúde (Opas), “com adaptações 
para o contexto nacional”.

“A certificação poderá ocorrer 
para uma dessas doenças ou, 
concomitantemente, para mais 
de uma delas, a depender dos 
indicadores locais”, informou  
a pasta.

Este ano, além dos municípios, 
os estados puderam solicitar a 
certificação de eliminação, ou 
selos de boas práticas rumo à 
eliminação da transmissão ver-
tical ao ministério. No total, 85 
municípios enviaram relatórios 
com solicitação de certificação 
única, dupla ou tripla, sendo 68 
para HIV, 33 para sífilis e 26 para 
hepatite B.

“A visita aos municípios solici-
tantes deve ocorrer até agosto e 
a solenidade de certificação ou 
entrega de selos está prevista 
para o início de dezembro”, 
informou o ministério.

A principal forma de preven-
ção é por meio da vacinação. 

REPRODUÇÃO
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pulação negra.
Elaborado em parceria com 

o Programa das Nações Uni-
das para o Desenvolvimento 
(PNUD) e a Agência Brasileira 
de Cooperação (ABC), o diag-
nóstico é um dos produtos con-
tratados por meio do acordo 
de cooperação técnica inter-
nacional firmado por meio da 
Diretoria do Sistema Único de 
Segurança (Dsusp). “O diagnós-
tico é um recurso valioso para 
pesquisadores, gestores públi-
cos e todos os interessados no 
tema da segurança pública e 

na promoção de uma atuação 
policial mais transparente e jus-
ta”, disse a diretora da Dsusp, 
Isabel Figueiredo. 

O estudo inclui análise bi-
bliográfica das práticas na-
cionais e internacionais que 
envolvem o uso de câmeras 
corporais por agentes de 
segurança pública, além de 
uma avaliação documental 
e normativa das diretrizes 
e práticas das organizações 
de segurança pública inter-
nacionais e nacionais sobre 
a utilização dos dispositivos.

(2) para avaliar o resulta-
do das negociações com o 
ministério e definir a conti-
nuidade do movimento. Já 
se discute uma paralisação 
progressiva – um dia a mais 
de braços cruzados a cada 
semana, caso o governo se 
mantenha irredutível.

Procurada, a Fiocruz infor-
mou que a presidência da 
instituição e uma comissão 
de diretores, formada a par-
tir do Conselho Deliberativo 
da Fiocruz, têm se reunido 
desde fevereiro com mem-
bros do governo.

Na pauta, diz a nota, “a 
defesa dos trabalhadores 
e da importância de que 
a negociação em torno da 
tabela remuneratória e de 
mudanças nas carreiras 
dos servidores reflita o re-
conhecimento de todo o 
trabalho e dedicação dos 
servidores da Fiocruz à po-
pulação brasileira”.

A Agência Brasil procurou 
o Ministério da Gestão e 
da Inovação em Serviços 
Públicos, mas ainda não 
recebeu posicionamento.

Fiocruz em números
Notória dentro e fora do 

Brasil por ações como o de-
senvolvimento e produção 
de vacinas e por estudos 
científicos, a Fiocruz tem 
cerca de 13,5 mil trabalha-
dores. Em 2023, contou com 
orçamento de quase R$ 9,6 
bilhões. 

A instituição publicou 
2.030 artigos científicos 
no último ano e produziu 
91,59 milhões de doses de 
vacinas. Cerca de 300 mil 
receberam atendimentos 
de saúde na fundação em 
2023. A Fiocruz tem se-
des em 11 estados e no  
Distrito Federal.



Embora Israel tenha 
reivindicado o ataque 
a Fu’ad Shukr, do He-
zbollah, não o fez pelo 
ataque a Ismail Haniyeh, 
do Hamas

O líder político do 
Hamas, Ismail Ha-
niyeh, foi assassi-
nado enquanto vi-

sitava a capital do Irã, Teerã, 
poucas horas depois que o 
principal comandante militar 
do Hezbollah, Fu’ad Shukr, foi 
morto por um ataque israe-
lense em Beirute, lançando a 
região em uma nova rodada 
de turbulência.

Assassinatos podem aumentar tensão no Oriente Médio

O que se sabe sobre os ataques que 
mataram líderes do Hamas e do Hezbollah

Embora Israel tenha rei-
vindicado o ataque a Shukr, 
não o fez pelo ataque ao Irã, 
com os militares dizendo que 
“não respondem a relatos na 
mídia estrangeira”.

Ainda não se sabe muito 
sobre esse ataque, incluin-
do como aconteceu e como 
aconteceu em solo iraniano.

Quem foi Ismail Haniyeh?
Ele fez parte do Hamas por 

décadas, nos últimos anos 
comandando as operações 
políticas do grupo militante 
do exílio e emergindo como 
um de seus líderes mais vi-
síveis durante a guerra com 
Israel em Gaza.

Ele foi um interlocutor im-
portante com mediadores in-
ternacionais em negociações 

de reféns e cessar-fogo entre 
Israel e o Hamas.

Quem era Fu’ad Shukr?
Ele era um conselheiro mili-

tar sênior do Secretário-Geral 
do Hezbollah, Hassan Nas-
rallah, considerado seu braço 
direito e membro do conselho 
da jihad.

O governo dos EUA havia 
oferecido uma recompensa 
de US$ 5 milhões (cerca de R$ 
27 milhões) por informações 
sobre ele e seu paradeiro.

Haniyeh foi morto no pri-
meiro dia do mandato do 
novo presidente iraniano, 
Masoud Pezeshkian. Ele es-
tava no Irã para a posse de 
Pezeshkian. O Irã tem sido 
um dos principais apoiadores 
do Hamas.

Como os líderes mundiais 
reagiram?

O assassinato de Haniyeh 
abalou os líderes regionais, 
com o Catar rotulando-o 
como uma “escalada pe-
rigosa” e o presidente da 
Turquia chamando-o de 
“ato desprezível”.

Estados Unidos
O Secretário de Estado 

dos Estados Unidos, Antony 
Blinken, em uma visita a Cin-
gapura, disse que os Estados 
Unidos “não estavam cientes 
ou envolvidos” no assassinato 
de Haniyeh.

Em uma entrevista, o 
principal diplomata dos 
EUA disse que não espe-
cularia sobre o impacto  
do assassinato.

Irã
O Líder Supremo do Irã, Aia-

tolá Ali Khamenei, disse que 
era dever da nação vingar a 
morte de Haniyeh, já que ele 
foi morto em seu solo.

“Você matou nosso queri-
do hóspede em nossa casa 
e agora abriu caminho para 
sua punição severa”, disse ele, 
referindo-se a Israel.

A morte de Haniyeh é um 
golpe significativo para o 
grupo militante palestino – 
e ocorre em um momento 
tenso para o Oriente Médio, 
com confrontos crescentes 
entre Israel e o Hezbollah 
ameaçando se expandir para 
uma guerra regional. Tam-
bém coloca em questão o 
futuro das negociações entre 
Israel e o Hamas.

Nicolás Maduro diz estar pronto para 
apresentar todas as contagens de votos

O presidente da Venezuela, 
Nicolás Maduro, disse nesta 
quarta-feira (31) que seu parti-
do está pronto para apresentar 
todas as contagens de votos da 
eleição de domingo (28) e que 
pediu ao Tribunal Superior do 
país que garanta que todos os 
partidos façam o mesmo.

Maduro ainda responsabili-
zou os opositores, María Corina 
Machado e Edmundo Gonzá-
lez, pelo que chamou de “ata-
que criminal” e que, segundo 
o presidente venezuelano, teria 
“intenção de golpe de Estado 
utilizando o processo eleitoral”.

Maduro, apresentou nesta 
quarta-feira um apelo eleitoral 
à Câmara Eleitoral do Supremo 
Tribunal de Justiça para realizar 
uma perícia e certificar os resul-
tados das eleições presidenciais 
de domingo (28).

Maduro, que segundo o Con-
selho Nacional Eleitoral venceu 
com 51,2% dos votos as eleições, 
Conselho Nacional Eleitoral disse 
que pediu ao mais alto tribu-
nal que abordasse “este ataque 
contra o processo eleitoral”, que 
descreveu como uma “tentativa 
de golpe de estado”, e esclarecer 

Oposição a Maduro divulga site com 
contagem paralela das eleições

A oposição a Nicolás Maduro 
divulgou, na noite de quarta-
-feira (30), um site que mostra 
uma contagem de votos pa-
ralela à realizada oficialmente 
pelo Conselho Nacional Elei-
toral (CNE) nas eleições presi-
denciais venezuelanas.

O portal “https://resultados-
convzla.com/” é, segundo a 
oposição, abastecido pelas atas 
eleitorais que foram obtidas e 
digitalizadas pelos opositores.

“Edmundo venceu, Venezuela 
venceu. Conheça ao vivo os re-
sultados das eleições presiden-
ciais de 28 de junho”, escreveu a 
líder oposicionista María Corina 
Machado em publicação no X 
(antigo Twitter).

O site também foi comparti-
lhado pelo candidato da opo-
sição Edmundo González, e 
por autoridades estrangeiras, 
como foi o caso do presidente 
argentino Javier Milei, e per-
sonalidades, como o bilionário 
Elon Musk.

Segundo o site, com 81,21% 
de apuração, a corrida eleito-
ral é liderada pelo candidato 
Edmundo González com 67% 
(7.119.768 votos), seguido por 

Nicolás Maduro com 30% 
(3.225.819 votos).

A oposição afirma que esses 
números representam as atas 
de 24.384 mesas de votação, 
de um total de 30.026 em todo 
país. Já teriam sido contabi-
lizados 10.613.881 votos, que 
representam uma participação 
de 60,19% dos eleitores aptos.

Atas já circulam pela internet
Desde as eleições de domingo 

ELEIÇÕES NA VENEZUELA

“tudo o que precisa ser esclare-
cido sobre este processo”.

O presidente venezuelano 
pediu ainda à Câmara Eleitoral 
que convoque instituições, can-
didatos presidenciais inscritos e 
partidos políticos para, como 
disse, “comparar o que foi este 
ataque e elementos de prova”.

Maduro acrescentou que está 
pronto para apresentar 100% das 
atas que “estão em nossas mãos”.

A oposição considera que 
o Supremo Tribunal de Jus-
tiça, composto por 20 juízes, 
responde aos interesses do  

O presidente venezuelano Nicolás Maduro se reúne com o Conselho de 
Estado e o Conselho de Defesa, em Caracas

(28), a CNN verificou que as 
atas eleitorais que contém os 
resultados detalhados por colé-
gio eleitoral e mesa de votação 
circulam pela internet.

Os cidadãos com documento 
de identidade expedido pelas 
autoridades venezuelanas po-
dem acessar esses sites com seu 
número, independentemente de 
terem votado ou não nas eleições 
realizadas há três dias, e revisar 
o resultado impresso nas atas.

OUTRO RESULTADO

Edmundo Gonzalez, candidato opositor da Venezuela, e Maria Corina 
Machado, líder da oposição no país
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Poder Executivo.
Em janeiro, a Câmara Político-

-Administrativa declarou inad-
missível a proteção introduzida 
pela líder da oposição, Maria 
Corina Machado, para suspender 
os efeitos da sanção administra-
tiva imposta pela Controladoria-
-Geral da República, que a im-
pedia de concorrer a cargos de 
eleição popular.

A decisão do Tribunal estabe-
lece que a inabilitação de Ma-
chado para concorrer a cargos 
públicos dura 15 anos, contados 
a partir de setembro de 2021. REPRODUÇÃO

REPRODUÇÃO

Brasil se abstém 
e OEA rejeita 
resolução que 
ampliava pressão 
sobre Venezuela

PRESSÃO

O Conselho permanente da 
Organização dos Estados Ame-
ricanos rejeitou na noite desta 
quarta-feira (31) um projeto de 
resolução que ampliava a pres-
são sobre a Venezuela e Nicolás 
Maduro. Foram 17 votos a favor, 
17 abstenções, nenhum contra e 
5 delegações ausentes.

O Brasil foi um dos que se absti-
veram, assim como países como 
Bolívia, Colômbia, Honduras, e 
diversos países caribenhos. O 
México, que tem posição pareci-
da com a do Brasil, se ausentou. 
Do outro lado, votaram a favor 
da resolução países como Ar-
gentina, Uruguai, Paraguai, Chile, 
Estados Unidos e Canadá. 

O texto da resolução deter-
minava, por exemplo, que a 
Venezuela publicasse “imediata-
mente os resultados da votação 
das eleições presidenciais em 
nível de cada seção eleitoral, 
o que é um passo essencial” e 
que “conforme solicitado pelos 
atores políticos venezuelanos re-
levantes, uma verificação abran-
gente dos resultados seja realiza-
da na presença de organizações 
de observação independentes 
para garantir a transparência, 
credibilidade e legitimidade dos 
resultados eleitorais”.

Também destacava “a impor-
tância de proteger e preservar to-
dos os equipamentos utilizados 
no processo eleitoral, incluindo 
as atas e resultados impressos, 
a fim de salvaguardar toda a 
cadeia de custódia do processo 
de votação”.

O documento expressava 
também “solidariedade ao 
povo venezuelano e compro-
misso de permanecer atento à 
situação na República Bolivaria-
na da Venezuela”, solicitando 
ao Governo que garanta a segu-
rança das instalações diplomá-
ticas e do pessoal residente em 
território venezuelano, incluin-
do as pessoas que solicitam 
asilo nessas instalações.
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Denzel Washington diz que “Gladiador 
2” é o maior filme que já participou

Denzel Washington em “Gladiador 2”

DIVULGAÇÃO
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JORDAN MUNIZ jordanmunizjornalista@gmail.com

James Cavalcante reuniu uma turma de muito peso mesmo, no seu aniver-
sário, olha só as ilustres presença, Carlos Aguiar, Pedrinho Aguiar, Thiago de 
Sá, Lucius Gonçalves, Paulo Marinho, Bosco Fonseca, Vicente Braga e Mizael 
Medina, essa turma toda fez o anfitrião super feliz no seu aniversário.

ELE MERECE! 

Odenir Machado e Erica Rodrigues no chá 
solidário do grupo raio de sol, que aconte-
ceu na última quinta-feira (25), no Morada 
Buffet, os amigos todos se reuniram para 
uma boa causa. Vocês são shows, meninas!

CHÁ SOLIDÁRIO! 

Ganhador de dois 
Oscars, Denzel Wa-
shington (“Tempo 
de Glória” e “Dia de 

Treinamento”) afirmou que 
“Gladiador 2” é o maior filme 
que já participou. O título 
chega aos cinemas brasilei-
ros no dia 14 de novembro.

“Acho que é o maior fil-
me que eu já estive. Eles 
construíram o Coliseu! É um 
passeio, é um espetáculo, 
para onde quer que você 
olhe, você sente como se 
estivesse naquele mundo. 
E eu amo isso”, disse Den-
zel Washigton em um vídeo 
publicado no perfil oficial 
do longa nas redes sociais.

Na trama, o ator interpre-
ta Macrinus, um traficante 
de armas muito rico que 
usa e paga os gladiares. 
O longa é ambientado 25 
anos depois de “Gladiador” 
(2000) e é centrado em 
Lucius, filho de Lucilla e so-
brinho de Commodus, que 
se inspirava em Maximus.

A continuação começa 
anos depois dos aconteci-

mentos do primeiro filme, 
em que Maximus (Russell 
Crowe), um poderoso ge-
neral romano, desperta a ira 
do filho de Marcus Aurelius 
(Richard Harris), Commodus 
(Joaquin Phoenix), antes da 
morte do imperador. Quan-
do o herdeiro toma o poder, 
ele é sentenciado a morte, 
no entanto, consegue fugir 
e passa a se esconder como 
um escravo e gladiador en-
quanto vai atrás de vingança.

Paul Mescal dá vida a Lu-
cius, protagonista de “Gla-
diador 2” Quando ele ainda 
era jovem, Lucila o enviou 
para a costa norte da África, 
para uma região chamada 
Numídia que estava – naque-
la época – fora do alcance 
do Império Romano. Mais 
velho, ele vive uma vida re-
lativamente pacífica com a 
esposa e filhos até que os 
conquistadores de sua terra 
natal invadem seu novo lar, 
sob liderança de um general 
treinado por Maximus, inter-
pretado por Pedro Pascal. 

Assim como o primeiro 
filme, a sequência é dirigida 
por Ridley Scott, conhe-
cido por dirigir “Alien, o 
Oitavo Passageiro” (1979) 
e “Prometheus” (2012). Ele 
afirmou à revista Empire 
que o filme começa com a 
maior sequencia de ação 
que já fez.

O Colunista Social Júlio Ventilari, celebra o seu aniver-
sário ao redor de amigos que ama, a comemoração ao 
lado das amigas Mazé Mourão e Iriane Câmara, acon-
teceu na Cândida Buffet, que luxo, parabéns, Júlio.

ELE MERECE TUDO DE BOM! 

Salete Muniz comemorou o seu novo ciclo apenas 
em família, a matriarca reuniu o neto Matheus, a fi-
lha do coração, Rosângela Maia e o seu genro Má-
rio Maia, o bolo foi para toda a família. Parabéns e 
vida longa, Sasa!

FOI EM FAMÍLIA!

ELA FOI À MIAMI

Foi no excepcional buffet do contemporâ-
neo, que os 15 da Kaline Laura aconteceu, 
foi tudo um espetáculo, emoções na valsa 
e um cerimonial de primeira, feita pelo re-
nomado jornalista, Lucius Gonçalves. Para-
béns, princesa!

OS 15 ANOS!

A convite da artista Ellen Fernandes, o reno-
mado artista plástico, Rui Machado foi co-
nhecer o novo espaço ‘Casa Som Amazônia’ 
da própria artista, esse convite uniu muito 
essa amizade, vida a cultura.

ESPAÇO CULTURAL

Marcelle Louleiro está curtindo uma lin-
da temporada, sabe onde? Em Miami, 
nos Estados Unidos, a empresária está 
no seu lindo momento por lá e tenho 
certeza que trará boas recomendações.

Produção épica pro-
tagonizada por Paul 
Mescal chega aos ci-
nemas brasileiros no 
dia 14 de novembro
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Esportes

Ídolo do Liverpool, 
alemão revelou que 
não deve ser mais 
treinador

De forma surpre-
endente, o técni-
co Jürgen Klopp 
descartou, nesta 

quarta-feira (31), assumir a 
Seleção Inglesa e anunciou 
uma pausa na carreira. O ex-
-comandante do Liverpo-
ol, de 57 anos, comunicou 
as decisões no Congres-
so Internacional de Trei-
nadores, em Wurtzburgo,  
na Alemanha.

Na sequência, o alemão 
prometeu retornar ao mun-
do do futebol, mas, sem dar 
detalhes, sinalizou que não 
deve mais ser técnico.

“Ainda vou voltar, sou 
muito novo para apenas 
jogar padel ou cuidar dos 
netos. Como treinador? 
Não sei. Neste momento, 
não. Vamos ver como me 
sinto daqui a alguns me-
ses, mas agora só quero 
paz e descanso. Quero vol-
tar a trabalhar no futebol, 
aproveitar a minha expe-
riência e os contatos que 
tenho. Vamos ver o que o 

Em protesto, organizadas do Amazonas não 
comparecerão no Zamith contra o Ituano

Pedro Nunes inicia preparação em 
Portugal para a estreia nas Olimpíadas

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Torcida do Amazonas 
vai recepcionar o time 
no aeroporto 

O atleta permanecerá no país até  esta quinta-
-feira (01/08), como parte do processo de 
adaptação ao fuso horário europeu

As torcidas organizadas 
do Amazonas usaram as 
redes sociais nesta terça-
-feira (31) para comunicar 
que não comparecerão 
no duelo da Onça-Pinta-
da no próximo sábado (3), 
no estádio Carlos Zamith, 
diante do Ituano, pela 
19ª rodada da Série B do 
Campeonato Brasileiro.

A torcida Raça Amazo-
nas, divulgou nota que 
foi compartilhada pela 
organizadas Amigos da 
Onça, Onça Chopp, Garra 
Brava, Fúria Amazonense, 
Jovem Amazonas e Mo-
vimento 19, informando 
que em forma de pro-
testo, não comparecerão  
ao estádio.

A derrota para o Vila 
Nova e o empate contra 
o lanterna Guarani, den-
tro de casa, foram alguns 
dos motivos.

O atleta Pedro Nunes, que 
disputará o atletismo na 
prova do lançamento de 
dardo pelo Amazonas nas 
Olimpíadas de Paris 2024, 
está na cidade portugue-
sa de Rio Maior, seguindo 
com o treinamento com-
plementar, antes de che-
gar na Vila Olímpica da  
capital francesa.

“Pedro Nunes é um atle-
ta olímpico consolidado no 
esporte de alto rendimento 
e fez parte do Programa 
Amazonas nas Olimpíadas 
de Paris 2024. Programa 
esse que ficou marcado 
como maior programa 
olímpico do estado, ao en-

SÉRIE B DO BRASILEIRO ATLETA AMAZONENSE

Confira a íntegra da 
nota das torcidas orga-
nizadas:

Em forma de protesto, 
tanto pelos últimos resul-
tados em campo, quan-
to pela falta de respeito 
de alguns jogadores com 
a torcida, as torcidas or-
ganizadas não se farão 
presentes no jogo entre 
Amazonas e Ituano, que 
ocorrerá sábado, dia 3. 
Quando o time precisou, 
estávamos lá, ajudando, 
apoiando na Série D, Sé-
rie C, Estadual e Copa  
do Brasil.

Sempre estivemos pre-
sentes e não aceitaremos 
jogadores com um com-
prometimento menor que 
o nosso na arquibancada. 
Time sem vontade, sem 
coragem, fraco e sem pre-
paro. Estamos na Série B 
do campeonato nacional 

viar a uma edição de Jogos 
Olímpicos e Paralímpicos 
a maior delegação amazo-
nense da história”, exaltou 
o secretário de Estado do 
Desporto e Lazer (Sedel), 
Jorge Oliveira.

Sua chegada a Paris está 
prevista para ocorrer nesta 
quinta-feira (01/08), onde 
se alojará na Vila Olímpica 
da capital francesa.

 “Já havia essa previsão de 
que determinados atletas 
iriam para alguns países 
fazer treinamento e adap-
tação por conta do fuso 
horário. A gente sabe que 
cinco, seis horas é mui-
to. Em Portugal, os treinos 

Klopp descarta Inglaterra e cogita 
aposentadoria como técnico

Jurgen Klopp anunciou pausa na carreira de treinador

Peter Byrne/PA Images via Getty Images
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e queremos no mínimo 
raça, a raça que nos trou-
xe até aqui.

Queremos de volta nos-
so time vencedor.

Semana de folga na 
Série B

O Amazonas teve uma 
semana de folga nesta se-
mana porque o jogo con-
tra o Goiás, fora de casa, 
foi adiado por conta da 
Copa do Brasil (goianos 
estão na competição). 
Com isso, volta a campo 
somente no sábado (3), 
em casa, contra o Ituano.

Para tentar colocar o 
time de volta ‘aos trilhos’, 
a diretoria e comissão 
técnica resolveram buscar 
foco longe de Manaus. A 
equipe treina nesta se-
mana em Presidente Fi-
gueiredo (a 100 km da  
capital amazonense).

continuam basicamente os 
mesmos que estava rea-
lizando em Manaus”, co-
mentou Pedro.

As classificatórias do atle-
tismo masculino na prova 
do lançamento de dardo, 
está previsto para aconte-
cer na próxima terça-feira 
(06/08), com início marcado 
para às 4h20 da manhã (ho-
rário de Manaus), no Stade 
de France, maior estádio do 
país, que foi adaptado para 
receber os jogos olímpicos 
de 2024. Os classificados 
neste primeiro dia, dis-
putarão as finais progra-
madas para acontecer no  
dia 08/08.

futuro me reserva, mas a 
verdade é que já trabalhei 
nos melhores clubes do  
mundo”, completou.

Em 26 de janeiro deste 
ano, por meio de um vídeo 
longo e emocionante, Klo-
pp anunciou que deixaria o 
Liverpool no fim da tempo-
rada. Já em 30 de maio, o 
ídolo dos Reds revelou que 
gostaria de ampliar o “pe-
ríodo sabático” da carreira.

Carreira de Jürgen Klo-
pp

Ex-técnico do Liverpool, 
do Borussia Dortmund e 
do Mainz 05, Klopp este-
ve à beira do campo em 
1.078 jogos, com 596 vi-
tórias, 283 empates e 244 
derrotas. Em média, suas 
equipes marcaram 1,94 gol 
por jogo e sofreram 1,18 gol  
por partida.

Multicampeão no fute-
bol inglês e alemão, Klopp 
tem uma extensa galeria 
de títulos: um Mundial de 
Clubes, uma Champions Le-
ague, uma Supercopa da 
Uefa, duas Bundesligas, 
uma Copa da Alemanha, 
duas Supercopas da Alema-
nha, uma Premier League, 
duas edições da Carabao 
Cup, duas FA Cups e uma 
Supercopa da Inglaterra.
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